

Empresarios: el gobierno es el principal escollo para que las empresas crezcan

Así opinaron en el primer Índice de Confianza del Empresario que se realiza en Puerto Rico

viernes, 7 de junio de 2019 - 3:29 PM

Por [Marian Díaz](#)



José Joaquín Villamil. (GFR Media)

Río Grande - Por primera vez, se ha medido el índice de confianza del empresario en Puerto Rico y la métrica arrojó que, casi la mitad de los encuestados opina que el gobierno es el principal escollo para crecer sus negocios, seguido por el alto costo de energía y la competencia feroz que impera en el sector.

Estos resultados se dieron a conocer hoy viernes como parte de las actividades de la convención anual de la **Cámara de Comercio de Puerto Rico** (CCPR), que se celebra este fin de semana en el hotel Wyndham Grand Rio Mar en Río Grande.

El índice, realizado por la firma **Estudios Técnicos**, encuestó a todos los socios de la CCPR y de esos, respondieron 111 camaristas, equivalente al 10% de la matrícula aproximadamente. Dicha encuesta se efectuó entre los últimos días de abril y los primeros días de mayo del presente año.

El 47.2% identificó a la burocracia gubernamental como el factor principal que ha afectado las operaciones de su negocio en los pasados seis meses. Asimismo, poco más de una tercera parte de los encuestados, mencionó también a la competencia y el costo de energía como factores limitantes, quedando ambos en segundo lugar, con 34.9%.

Cabe señalar que el 95.5% de los encuestados son empresas puertorriqueñas, más de la mitad tienen menos de 20 empleados, y en promedio, cada empresa tiene 27 años en operaciones.

Un dato que llamó la atención es que casi el 50% de los que respondieron la encuesta se concentran en el sector de servicios y salud, y más de la mitad (54.9%) están localizadas en los municipios de San Juan y Carolina.

El economista José Joaquín Villamil, presidente de la junta de directores de Estudios Técnicos y expresidente de la CCPR, indicó que la certeza y la confianza es crucial para lo que vaya a pasar en la economía en los próximos años. Por ello, instó a la CCPR a continuar desarrollando este índice anualmente.

PUBLICIDAD

“No podemos pensar que va a ver crecimiento económico orgánicamente”, sostuvo el economista, quien indicó que el tema demográfico será el detonante. “El tener una población más pequeña y de más edad impacta todos los mercados: vivienda, salud, servicios sociales, financieros, educación, laboral y los servicios públicos”, expresó Villamil.

A la pregunta de si creen que la economía mejorará dentro de los próximos seis meses, el 38% de los empresarios contestó que no, que estará peor. Un 34% dijo que seguirá igual y apenas el 28% opinó que estará mejor.

Luego de la presentación del índice de confianza del empresario, hubo un panel de reacciones con empresarios y ejecutivos.

El gobernador Ricardo Rosselló, quien era el orador invitado durante el almuerzo, no se presentó al evento, ni envió a ningún secretario para que lo sustituyera. Ante el desaire, los organizadores de la CCPR, le pidieron al legislador y candidato a la alcaldía de San Juan, Miguel Romero, que les ofreciera un mensaje a los presentes, ya que fue uno de los políticos que se dio cita a la convención.